

## 2009, año perdido para el sector manufacturero (El Financiero 26/11/08)

2009, año perdido para el sector manufacturero (El Financiero 26/11/08) Isabel Becerril Miércoles, 26 de noviembre de 2008 La economía caería en el letargo: Marón. Mientras que los industriales de la transformación advirtieron que 2009 será un año prácticamente perdido para el sector manufacturero, pues su crecimiento será de cero, los empresarios afiliados a la Coparmex-Ciudad de México pidieron al gobierno de Marcelo Ebrard que a los capitalinos que pierdan su empleo les permita abrir las puertas de su garage y comercializar lo que puedan. Laura Velázquez Azúa, secretaria de Desarrollo Económico del Distrito Federal (Sedeco), advirtió que la creación de empleos ha sufrido una caída de 50 por ciento de enero a octubre respecto a igual periodo de 2007. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), pronosticó que el Producto Interno Bruto (PIB) cerrará 2009 con un crecimiento de 0.8 por ciento. El Centro de Estudios Económicos de ese organismo prevé que el próximo año la industria manufacturera tendrá un avance de 0.3 por ciento. No obstante, Marón Manzur dijo que como está la situación en el país, lo más probable es que el sector no crezca. Según los analistas de la Canacintra, para 2009 la inflación se ubicará en 5.0 por ciento; la tasa de desempleo en 4.5 por ciento, contra 3.8 de un año antes; la balanza comercial registrará un déficit de 14 mil millones de dólares; el déficit público será de 0.2 por ciento del PIB, y el tipo de cambio terminará en 13.50 pesos por dólar. Marón señaló que como la industria manufacturera tendrá cero crecimiento en 2009, tampoco generará nuevos empleos. "Lo único que podemos intentar es evitar el recorte de plazas laborales." Durante su informe de labores de septiembre ante su gremio, alertó que las restricciones al crédito se hacen cada vez más palpables, situación que puede ser peligrosa, porque al no haber liquidez en el mercado, la economía se sumirá en el letargo. Obstáculos En otro foro, Juan de Dios Barba Nava, presidente de la Coparmex-Ciudad de México, reclamó al gobierno local aplicar cada vez más trabas para la apertura o regularización de negocios en la capital del país. Ante la secretaria de Desarrollo Económico del DF, Laura Velázquez, reclamó que cada vez son más constantes las clausuras, las extorsiones por parte de funcionarios a las pequeñas empresas, y la inseguridad pública va en aumento. Entre los grandes pendientes del gobierno capitalino está la eliminación de trámites para que los establecimientos se pongan en regla o para abrir nuevas empresas en el Distrito Federal. Mencionó al respecto que para abrir un negocio en la capital del país se requieren de 70 a 120 días. En respuesta, la funcionaria aseguró que se ha hecho el esfuerzo de reducir el tiempo de 75 a 35 días. Durante su participación en la 20 Asamblea de la Coparmex-Ciudad de México, pidió a los empresarios que le ayuden a convencer a las autoridades de la Secretaría de Economía para que incremente al gobierno capitalino el presupuesto que le destina del Fondo Pyme para el apoyo de los pequeños negocios. Recordó que el año pasado se les otorgaron 33 millones de pesos para respaldar a 350 mil Pymes, pero se requieren 120 millones.